

CHEMINEMENT VOCATIONNELLE

Loué soit Jésus-Christ

Juvénal ROHANALE ROKAOU est le nom que mes parents m'ont donné à ma naissance. Je suis originaire de la République Centrafricaine ayant vécu au Cameroun. Je suis issu d'une famille de 8 enfants donc je suis le quatrième. Ma famille n'est pas parfaite mais je l'aime et c'est notre diversité qui fait de nous une famille unie et forte.

Je suis arrivé en terre Canadienne, au Québec particulièrement à Drummondville le 14 Février 2024, j'habite sur la 420 Rue Surprenant avec mes parents. Avec ma famille, nous avons un lien fort car tout le monde sait tout sur tout le monde et nous nous aimons énormément, même si nous avons des avis divers nous réussissons toujours à nous entendre et marcher main dans la main. Dès que j'ai annoncé à ma famille que je voulais devenir prêtre, il y a eu une grande opposition vue que j'étais le seul garçon et mes parents voulaient des petits enfants et héritiers particulièrement ma mère. Papa m'a toujours soutenu dans ce projet et il en était fier et m'accompagnait dans ce chemin au détriment des autres membres de ma famille qui ne voulais pas en entendre parler. Mais avec le temps elle a accepté mon choix et maintenant est plus engagé que moi. De même que mon entourage ne comprenait pas ce choix mais avec le temps on comprit et m'encourage dans ce choix de vie. Je suis une personne très active et polyvalent aussi j'aime la lecture, le chant, la cuisine, le sport, les voyage. Tous ses activités me permettent de parfaire mes aptitudes et de me découvrir. Ce qui m'attire dans tout ça c'est le désir d'apprendre et me faire plaisir et faire plaisir aux autres. Au cours de ma vie ou j'ai beaucoup fait de petit boulot à savoir la blanchisserie, j'ai fait la cuisine pour de grande cérémonie comme les mariages, anniversaires, funérailles et bien d'autre évènements avec mon père également tout seul. J'organisais régulièrement une équipe qui m'accompagnait souvent pour m'aider dans mes préparations, mon dernier emploi avant mon arrivé ici au Québec était d'abord Agent de Liaison dans **la Cellule d'Exécution des Projets Santé financé par la banque Islamique de développement CEPS-BID**. Après Assistant de la Responsable des Affaire Administratif et Financière ``RAAF`` de ladite Cellule à présent je suis stagiaire à la paroisse Bon Pasteur de Drummondville. Ce qui m'attirait dans tout cela c'était parce que j'aimais ce que je faisais aussi pour avoir de quoi être à l'abris du besoin. Je peux dire que j'ai eu la chance de connaître deux système éducatif le premier système en Centrafrique ou j'ai fait mon primaire et mon premier cycle du secondaire avec un brevet d'étude du premier cycle et après j'ai fui la guerre dans mon pays pour me réfugier au Cameroun avec ma famille. Je continue avec le second cycle ou obtient mon probatoire puis mon baccalauréat en philosophie et lettre puis je fais un an d'expérience universitaire à l'Université de Yaoundé II SOA en droit. J'entre dans la vie religieuse dans la communauté des Pères Carmes Déchaux de Yaoundé. I have a opportunity to learn english at school in Cameroon but my english it's very poor. I can say that i nknow a little speack and written English.

Dieu est présent dans ma vie de tous les jours. Je commence ma vie en prière et je la termine en pierre. Je vie un lien d'Amour particulier avec Dieu aussi d'abandon puisque c'est lui qui tient le volant de ma vie et il me conduit la ou il veut je suis juste le chemin qu'il a tracé pour moi vu qu'il m'a choisi des le sein de ma mère comme il me la dit dans **Esaië 43**. Ainsi ma vie de prière est rythmée

par la prière du bréviaire et la récitation du chapelet et la participation à la célébration eucharistique les matins quand je peux m'y rendre. Ma vie de prière m'a épargné de beaucoup de vicissitudes de la vie de débauche, de la délinquance juvénile dans son sens large avec tous ses dérivés. Elle m'a permis de me concentrer que sur l'essentiel, de me connaître moi-même. Par cette vie de prière j'ai fait la rencontre de l'Abbé Pierre qui est le curé de la Paroisse Bon Pasteur de Drummondville avec qui j'ai de très bon rapport père fils, avec lui j'apprends beaucoup sur le plan de la pastorale, la vie d'un curé et d'un prêtre diocésain, Son rôle et le rôle de chacun en paroisse et depuis le 1^{er} Mars 2024 je suis stagiaire et je suis un stage d'intégration et d'observation qui se passe bien pour le moment, je fais partie de l'équipe pastorale où je participe à mon niveau à la vie pastorale de la paroisse.

Pour mon désir de devenir prêtre, je pense qu'elle date depuis mon enfance ou alors de ma naissance j'ai toujours eu ce désir, devenir prêtre. Mon désir s'est fait vraiment ressentir quand je suis arrivé au Cameroun et lorsque j'ai fait la connaissance des Carmélites Déchaussées en voyant les prêtres l'Abbé Jean Marie BODO qui venait célébrer les messes là-bas tous les dimanches. Dans sa manière de se vêtir et de célébrer, il était très élégant, majestueux on dirait le Christ. Pour moi un prêtre c'est le Christ car il nous permet d'avoir le carburant quotidien qui est l'eucharistie. Il est vrai qu'il ne faut pas omettre que c'est un homme et qu'il a ses défauts moi ce n'est pas ses défauts qui m'intéressent mais ses qualités, car cela me permet d'avoir une belle vie de prière en suivant son exemple. Ce qui me motive à être prêtre au Québec particulièrement dans le diocèse de Nicolet, c'est pour assurer la relève parce que le clergé est vieillissant aussi pour aider les chrétiens à continuer à avoir des messes et de recevoir les sacrements dont ils ont besoin aussi les aider à prier. Vivre la chasteté, l'obéissance et la pauvreté pour moi ses engagements représentent beaucoup parce qu'ils vont me permettre de vivre un détachement et de marcher à la suite du Christ et d'aspirer à la sainteté. Au cours de mon existence j'ai eu deux à trois copines dont les relations n'ont pas duré parce que je n'étais pas très engagé dans la relation. Nous étions plus de très bons amis que d'être copain copine, cela a toujours été la cause des ruptures. Bizarrement la rupture ne m'affectait pas et nous sommes restés de très bons amis jusqu'à ce jour avec les trois. Cela m'a appris à connaître les besoins des filles, connaître ce qu'elles ressentent, la situation qu'elles vivent et aujourd'hui je suis devenu leur confident. J'ai de très bon rapport avec l'agent(e) féminine cela grâce à la multitude des sœurs dont Dieu m'a fait grâce. La formation d'un prêtre dure généralement 7 ans cela ne me fait pas peur ou alors ne m'inquiète pas parce que moi j'avais déjà donné ma vie au Christ quand j'ai fait mon entrée au Carmel. Pour moi c'est une très belle démarche et cela permet d'avoir de bonnes études et d'être bien instruit pour la suite de l'aventure.

Depuis mon plus jeune âge, mes parents m'ont appris le sens de la fraternité aussi le sens du leadership, aussi comment être un bon rassembleur. Aussi j'ai eu à avoir des cours, des sessions, des ateliers qui m'ont appris à être un bon rassembleur, être à l'écoute des besoins des uns et des autres de les comprendre. Je dirai comme qualité je suis un rassembleur, je sais écouter, entrepreneur, je sais diriger parce que j'ai eu plusieurs postes de responsabilité où j'ai eu à diriger les Hommes aussi je peux dire que je suis pieux peut-être, ses qualités me permettront un jour d'être prêtre en paroisse. Aussi il faut que je développe plus mon sens de l'écoute, de l'attention aux frères, l'initiative dans la prière c'est à dire trouver des formes de prières ou de célébrations selon le charisme de chacun pour

l'unité de tous. Quand j'étais servent de messe j'ai appris le service de la messe, le rôle de l'acolyte et du cérémoniaire, je sais bien tourner le missel et retrouver des prières spécifiques pour chaque célébration. Je connais le déroulement des différentes messes des différents temps de l'Église. Ses différentes aptitudes me permettront d'être un bon prêtre dans l'avenir. Ici au Canada j'ai qu'une seule dette avec le gouvernement Canadien celui du remboursement du billet d'Avion, c'est la seule dette et je saurai le montant de la dette après un an vie au Canada que je serai combien je dois pour le billet d'Avion. J'aurai déjà mise de l'argent de côté pour solder cette dette, je ne pense pas que j'ai des dépenses à faire car je me contente du triste minimum. Par la grâce de Dieu je ne souffre d'aucun mal je suis en bonne santé. L'Église catholique aujourd'hui ici en Europe traverse une crise contrairement en Afrique, un rejet mais je sais qu'elle retrouvera bientôt ses lettres de noblesse ses points forts sont parce que les chrétiens n'ont pas perdu la foi, on retrouve encore des hommes et des femmes qui œuvrent jour et nuit pour qu'elle continue son œuvre d'évangélisation et être encore plus vivante, il faut mettre un accent sur de la fraternité car on remarque plus d'individualisme le **je** prime sur le **nous**. Il faut revoir le système de catéchèse pour une très bonne éducation chrétienne. Que le Seigneur souffle sur nous son esprit pour continuer l'œuvre de ses mains et je rend grâce au Seigneur qui m'a permis de traverser ses différents étapes de ma vie pour être celui que je suis aujourd'hui.

Juvenal ROHANALE ROKAOU